
日韓生活体育大会参戦日誌 ｂｙ川野雅展        ２００９．５．２８ 
２０日宮崎出発→空港→ソウル箔 
宮崎空港で宮崎選手団結団式、１２８名内バレーは久保監督他１１名＋ソフトバレー高島

監督他５名の計１８名のバレー選手団、見れば 年少チームだ。他種目は６０オーバー間

違いなし、バレーしに行くの？親善？不安と期待いっぱいにスポレクマスコット「ザッキ

ー」に見送られて、免税店で各自焼酎１本購入しいざ韓国へ。 
 
まずは日本選手団全員そろっての夕食会って特には挨拶も無く食べるのみ、バレーはしっ

かり料理のそばに席を取り、食事を取るがビールが有料、小瓶でｗ５５００高いの？安の？ 
早速会場の食事に見切りをつけ、ホテル近くのホルモン店に駆け込みました。 
ホルモン屋のおばちゃん 高！ホルモン 高！ビール・焼酎？？？こんなもんか・・早速

部屋で結団式、やっぱり霧島 高！！！まずは１本空きました。 
そういえば、日向沖で震度６弱の地震があったそうだ？？？ 
 
２１日ソウル→全羅北道の全州市 
バス１台に 年少女性選手団エアロビック？？？ともに４時間の移動、早速カーレース並

みの運ちゃんドライバーテクニックを披露され、バレー専属通訳としてボランティアで参

加されたシム・スジョンさんに 後までお世話になることになった。途中ちょっとした観

光地に寄ったがシムちゃんも初めてで？？？韓国は地震が無く、表層は赤土、露頭した岩

は堆積した砂岩で侵食により露頭していて小高い山を形成、その山は馬の耳

に似ていることから馬耳山・・・記念写真ハイキムチー。 
全州市はおいしい食事で有名、昼食でもさっそくビビンバ発祥メニューにマッコリ、カル

ビー卵は入ってない、石焼でもない、スプーンでなく箸で混ぜるのが通らしい、それにし

てもからい！・・おかわりした組も、調子はよさそうだ。 
夜は、全羅北道あげての日本歓迎夕食会、バレーのテーブルにはソ・チュサン全羅北道排

球連合会会長のマッコリ１０リッターポリ缶の差し入れで大歓迎を受ける。特別に追加通

訳として、大学生のシン・ダヨンちゃん、記念写真ハイキムチー。 
全種目壇上に上がっての記念撮影、バレーチームはここで４０‘ｓ

１０回を披露・・少し若さが出せたかな。 
バレーはまだだよ 
 
２２日練習＆国民生活体育大祝典（国体の総合開会式 日本とはレベルが違う！！） 
バレーチームのみのバス出発、いきなりのＵターン強引に見えるけど普通の行動。 
新しく現地の通訳参加アン・ウンジュかわいいじゃん。 
道庁の地下にあるトレーニング室でボールも借りての練習開始、ネットの高さ１ｍ３０cm
下のラインは布製でゆるゆるのため、ネットプレーはできない。ボールは前回と同じ弾ま



ないボール、でもみんな久しぶりのバレーに生き生きしている。もちろん床は土足だ。 
元実業団にいたという、女性を入れての練習試合はボールになれる程度・・・午前中の練

習を終え、昼食へ鳥のスープで有名な料理店へ鶏の腹にもち米を入れて

１羽丸ごと煮込んだサンゲタンとてもおいしかった。鳥がダメな人がい

たみたいで２羽食った人も。店を出て、記念写真ハイキムチー 
昼から練習軽くするはずが、なんと明日大会出場する済州島のチームが来ていて、練習試

合１セット、何とか逆転勝ち・・・・まあまあのチームだ。もしかして明日またこのチー

ムとだけの試合？ふと前回の不安が頭をよぎる。まだ全貌が見えず、気合の入れ方がわか

らない。道庁前で記念撮影ハイキムチー 
 
開会式に向かう途中で夕食、中馬さんからの差し入れで、ビールいただきました。ありが

とうございます。料理はカルビーのスープ？？？？でもおいしかった。 
会場の周りは、なんだか混雑警察も多い・・・人人人すごい。スタジアムの一角に日本選

手団登場。ピン芸人らしい司会者が会場を盛り上

げている。日本選手団のもとへ来て 高のフィー

バーぶり、会場全体のウェーブも成し遂げた。な

んだこりゃ状態に突入。フィールドの中心に舞台、

超大型モニター・・・小林幸子張りになにやら降

りてきた。・・・・・・・ 
やっとの末、中央の舞台で開会宣言 
選手団入場、各地区趣向を凝らした風船や演奏や

花火これは小オリンピックの世界だ。 
やっと終わったと思うとまた中央で始まった。選手はばらばらに解散。 
ここで、日本選手団退場となるが、ここから日本のモーニング娘みたいなコンサートが始

まるそうだ。やれやれ・・・会場はまだまだ熱気ムンムン！！ 
ホテルに帰って、コンビにいって帰ったら、花火が打ちあがっていた。これだけの盛り上

がりで、親善試合だけじゃないだろう。明日がわくわくしてきた。 
みんなで 後は、焼酎でしめやっぱこれだね。 
 
２３日試合１日目（男１７女８のトーナメント制 １会場男女合わせて２コート） 
朝、訃報が飛び込んだノ・ムヒョン前大統領の自殺 
通訳のアンちゃんが仕事のため、今日はあられちゃん参加 
大会全貌が明らかになる。２試合勝ってベスト４入り明日へ進む、前年度優勝チームはな

んと初日３試合という完全アウェーの組み合わせ。日本チームは初日負ければ次の日地元

チームと対戦する仕組みだ。 
バレーの開会式、一人緊張気味・・・久保先生の挨拶があるらしい。 



１試合目、試合前に両チームでハイキムチー＆ファイティン！ 
緊張の中でもなんとか、相手チームのミスに助けられ１セット先取、２セット目３人入れ

替えしたが、ボールに慣れずミスが多くなりセットを落としてしまった。 
３セット目、楽しく交流を忘れずに声を出していこうで、会場からもファインプレーに声

援が出だした。両エースもやっと手に当たりだしてなんとか勝利した。 
試合後に両チームでハイキムチー＆ファイティン！ 
エース川越はしっかり地元女子チームのファンをキャッチ。調子が出てきた。 
 
次の試合までに昼食、予約はしてるらしいがどこ行くの？すぐそこ５分ぐらい。 
なぜか役員団全員で移動２０分、ビビンバの店へ。食べて試合できるのかな？時間大丈夫？ 
自分たちが行かないと試合始まらんから、もしもの時は試合順変えるんじゃない？ 
みんなだいぶ韓国時間になれてきたようだ。 
 
２試合目、スタートからやっとかみ合いが出て、いいプレーが出だした。後半サーブレシ

ーブを徹底して狙われていた 高齢平澤さんが、ふらつき始めたが相手のエースもふかし

だして１セット目は勝てた。 
2 セット目、両チームミスも無く均衡の展開が続く、ギャラリーから点数が間違っているの

指摘、応援に来ていた谷口先生の義理の妹さんのファインプレーだ。この２点差が終盤ま

で続き、 後に詰め寄られたが、何とか逃げ切った。準決勝進出決定！！ 
明日は、前年度優勝チームだ。前衛セッターを含め４人は 高の到達点をもち、日本でも

十分通用するすばらしいプレーヤーだ。特にセッターは崎ちゃん似のイケメンでバランス

の取れたあのボールを上手にさばく。 
こっちは、アンちゃんも来るし、あられちゃんの友達も応援に来るよう要請。黄色い声援

で立ち向かう。 
試合後、外でなにやらマッコリの１０リッターポリ缶を囲むＨｉソウルのチーム、３年前

対戦したチームだ。知ってる人がいれば話せるのにーと遠目で見ていたら、覚えのある太

っ腹・・・キムチおじさんだー。再開を祝してハイキムチー 
 
  私の携帯のカメラ電源切れました。ｍ（_ _）ｍ 
 
今夜は、バレーの歓迎会。前大統領の死を悼み黙祷から始まった。 
各地区のバレーボール協会理事の方々が一同に会したもので、久保

先生は大変なものをいただいて、還暦祝いになったと大喜びでした。 
キャプテンは一人通訳も無く、地元協会の席につかまり、片言の英語でなにやらグッドプ

レーとほめられたようです。 
 



２４日試合２日目 
試合の前に６人ブロックで望む作戦が提案され、一か八かやってみることになった。 
スタートして６人ブロックが効いて４－２とリード、ボールはライトにふらふらとあがっ

たがなんと平澤さんが空振り・・・途中相手セッターのサービスエースを機に相手のリー

ドが縮まらず１セットおとした。 
前衛人もブロックに相当疲れており、５人ブロックに戻してゆっくりゲームを運ぼうとし

たが、センターにあるバスケットのゴールエリアマークのためか、トスがぶれだして善戦

むなしくストレート負けでした。 
２試合目地元チームとの親善試合。監督から楽しんで、声を出して、親善を忘れずにの支

持にみんなリラックス試合に臨んだ直後、なんとライトエース倉元が足を負傷。朝ランニ

ングをしたのが、悔やまれる・・・・。しかし、ベンチに下がり声を出し始めた。 
これを見て、キャプテン川野ハイ・ハイコールを毎回連呼、会場にあられちゃんの連れて

きた友達も巻き込み、会場は始終割れんばかりの掛け声が響き渡っていた。 
とても楽しい、大成功に終わった満足感あふれる試合でした。 
決勝戦は、Ｈｉソウルと３セットの末２年連続の優勝でした。このチームは、ルールは違

えど日本のマスターズでも優勝できる実力があると思います。今回日本体育協会が主催の

交流事業であるが、韓国側はバレーボール協会が手厚く歓迎をしており、両国のバレー交

流を広げたい思いがわいてきました。この経験を機に今年のマスターズの場で少しでもそ

の道が開ける話ができたらいいなと思います。将来マスターズに韓国チームの参加を祈念

します。 
 

後の全州市の夜やっぱ焼肉でしょう。ということで全員でありえ

ないほど食べて飲みました。今日はバレーも 高、肉も 高でした。

相手チームと夜の部の勝負と持ってきたナンコをとりだしたら、今

までとてもおとなしかった、現地バレー協会の理事の若者が盛り上

がりやっと打ち解けました。日本人の彼女と結婚できんのかな？ 
しっかり店を出て控えめに５回やりました。ホテルで酒宴はいつまでも続きましたとさ。 
 
２５日全羅北道→ソウル 
夜、日本選手団の解団式がありましたが、韓国の方は前大統領のため 初だけいて、途中

から日本の園芸大会でした。バレーはファイティン１０回でしめました。 
２６日昼前大統領の死去についてインタビューを弓削くんが受けた。別途報告 VTR 有り。 
夜歓送の宴が遊覧船でありました。 後の夜どこもかしこも、告白をしていました。私は、

通訳ボランティアのボスに告白しました。 
しかし、エアロビッの○○歳の女性から、バスケットの田臥 勇太似だと告白されまし

た。船の上はみなロマンチックになるものですね。Ｋｏｒｅａ 高！！！！！ 



 
 


